



Tierarztpraxis
am Gantrisch

Galgenzelg 11
3150 Schwarzenburg

Chromenstrasse 12
1716 Plaffeien

Grosstiere 031 731 30 40
Kleintiere 031 731 25 25

Grosstiere 026 419 30 40
Kleintiere 026 419 25 25

www.tpamgantrisch.ch

Notfall 031 731 30 40

Impfung gegen die Blauzungenkrankheit

Die Blauzungenkrankheit ist eine Viruserkrankung, die über Gnitzen (kleine Mücken) verbreitet wird. Alle Wiederkäuer sind empfänglich. Folgende Symptome können auftreten: Fieber, Atem- und Schluckbeschwerden, Entzündungen der Schleimhäute mit Speichelfluss und Nasenausfluss, Lahmheit, Fehlgeburten. Klinische Symptome treten bei Schafen und Rindern auf. Da aber die Schafe meist viel stärkere Symptome entwickeln, empfehlen wir vor allem die Schafe zu impfen.

Ab sofort kann der Blauzungenimpfstoff gegen den Serotyp 3 bei uns in der Praxis bestellt werden. Der Impfstoff muss immer noch importiert werden, daher kann es von der Bestellung bis zur Auslieferung bzw. zum Bezug bei uns in der Praxis 2-3 Wochen dauern.

Alle Tiere ab 2 Monaten werden im Abstand von 3 Wochen zweimal geimpft (auch trächtige Tiere). Schafe werden mit jeweils 2 ml unter die Haut, Rinder mit jeweils 4 ml in Muskel gespritzt.

Der Impfschutz ist 3 Wochen nach der zweiten Impfung vollständig aufgebaut. Allerdings ist die Dauer der Immunität nicht genau bekannt, angenommen wird gegen ein Jahr.

Die Impfung gegen BTV-3 erfolgt auf freiwilliger Basis und auf Kosten der Tierhaltenden. Nach Vorbestellung geben wir den Impfstoff Syvazul BTV-3 dem Tierhalter ab

- Einzeldosis (2 ml) bzw.
- Flasche à 80 ml (40 Dosen)